

Sr. Prof. Dr. Dn. Pedro de Palol  
Valladolid

Octubre 1967

Muy respetable Prof. Palol,

tengo el gusto de enviar a Ud. esta primera memoria de las excavaciones en Vizcaya durante este año que, como ve Ud. siguen el camino del enigma eneolítico. De todos modos, después de ir y venir todo sigue en parecida oscuridad. El año que viene tenemos el proyecto de continuar con nuevas cuevas sepulcrales hasta ver si nos dicen algo de lo que esperamos.

Me alegre sobremanera al poder verle en Gerona. Aunque comprendo que sus compromisos sobre el nuevo libro de Arqueología paleocristiana no le permitieran enviarme un ejemplar, no olvide por favor ponerme dos letras porque me interesaría sobremanera. También pudiera ser que el Seminario de Arqueología de Valladolid dispusiera de algunos ejemplares destinados a la venta. Si estuviera en su mano que alguien me enviara uno a contrareembolso, le quedaría agradecido. La cosa es que lo cristiano de aquí es tan poco y tan malucho... pero seguramente Ud. habrá escrito algunas líneas sobre el.

Estoy continuando ya por tercer año la excavación de Los Husos que me da, bajo lo romano, dos bronzes claramente comprobables hasta con puñal argarico el más reciente y por debajo de todo, gran fortuna, un estrato de enterramientos creo que bien conservados.

Tal vez de ahí podamos sacar algo en limpio porque yo no veo más que nieblas por todas partes. Espero seriar con esa cerámica lo de los dolmenes. Barandiarán se inclina a pensar que, aunque en Alava y al Sur de Alava, este yacimiento puede servir de paradigma mientras no encuentre otro que busco afanosamente.

En el nunca bien ponderado Museo Arqueológico, se ha centrado la nueva noticia. La renovación de cargos de la Diputación, ha llevado consigo un cambio de denominación del antiguo Museo Arqueológico para llamarlo Histórico y con tal motivo la Junta, antigua ha perdido a su Presidente. El nuevo Presidente que es a la vez Vicepresidente de la Diputación, nos ha pedido, cuando íbamos a suplicarle una subvención para dos análisis del C 14 en Estados Unidos, que le hagamos un informe acerca de nuestros puntos de vista sobre el nuevo sistema. No se que saldrá de esta gestión ya que existen vacas sagradas a las que no les ocurre lo mismo que a las de la India... aquellas están, aunque sagradas, tuberculosas, pero estas además de ser muy fuertes son mucho más sagradas.

Presente a Dña. Mercedes mis respetos y mis saludos y Ud. reciba, juntamente con el mejor agradecimiento, el sincero respeto

Fue A. Speller